

18 Jan 1849

CIRCULAIRE AU CLERGE.

Eveche' de Montreal, le 18 Janvier 1849.

Monsieur,

LES souffrances de N. S. P. le Pape sont, à nos yeux, une mine précieuse qu'il faut exploiter au profit de la Foi de notre bon peuple, en lui inspirant une profonde vénération pour le Chef de l'Eglise, et une souveraine horreur pour les révolutions dont il est victime, et qui pourraient bien quelque jour nous atteindre. *Quod absit.*

C'est notre devoir d'être prudent, comme le serpent qui, chaque fois qu'il est attaqué, met sa tête en sûreté, et laisse moreeler son corps; parce que c'est là qu'est sa vie, et qu'il peut toujours rejoindre les parties séparées de son corps quand sa tête est saine et sauve. Que la première autorité soit respectée comme elle le doit être, et nous n'avons rien à craindre.

En conséquence, veuillez bien, en lisant la Lettre Pastorale ci-jointe, insister sur ces deux choses: l'honneur qu'il y a pour le Pape d'être une si fidèle image de J.-C., et les horreurs qui se commettent dans toutes les révolutions.

Cela est d'autant plus important que certains Journaux Anglais annoncent avec complaisance la chute du *Papisme*, et le règne du *Protestantisme*; et qu'un certain Journal français cherche à répandre des principes révolutionnaires.

Vous pourrez partager, comme il vous plaira, la lecture de cette lettre, pour ne pas trop allonger votre Prône; et pouvoir en donner les explications que vous jugerez nécessaires.

L'occasion m'a paru favorable pour faire en passant une mention particulière des Communautés, Associations et Confréries, afin de les mettre de plus en plus en honneur, et pour dire un mot des bals et autres divertissemens dangereux, afin de vous fournir l'occasion d'en parler et de les défendre plus strictement dans un tems de deuil comme celui-ci.

Je vous prie de prier et faire prier pour le succès des Retraites qui vont se faire à la ville, depuis la Septuagésime jusqu'à la Quasimodo. Vous y avez tous intérêt; car de la ville dépend le sort des campagnes. Il faut donc que vous nous aidiez à vous donner le bon exemple.

Je suis bien cordialement,

Monsieur,

Votre très-humble et très-affectionné serviteur,

X IC. EVEQUE DE MONTREAL.